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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE
Juan Antonio Fernández, director de Planeación de la CFE
Juan Antonio Fernández Correa, director de Planeación Estratégica de la CFE
Miguel Alejandro López López, subdirector de Contratación y Servicios de la CFE

La Mañanera
E N  C L A V E S

1. Expuso que el rescate de la CFE ha beneficiado a la población, ya que los precios de la 
energía eléctrica no han aumentado en términos reales; detalló que ahora la CFE tiene más 
capacidad de producción de energía que al inicio de su administración.

2. Manuel Bartlett dijo que el rescate de la CFE es una realidad por la inversión histórica que 
se ha realizado en esta administración, que permitirá aumentar su participación hasta en 
54%, garantizando las condiciones de seguridad y confiabilidad del Sistema Eléctrico.

3. Juan Antonio Fernández, dijo que la ola de calor a inicios de mayo, provocó que se tuvieran 
temperaturas extraordinarias y que se adelantaran las demandas de energía eléctrica 6 
semanas; por lo que hubo un desbalance en el Sistema Interconectado Nacional, con un 
incremento de un 13% en el consumo. Ante ello, el Cenace implementó una desconexión 
programada y controlada para mantener la estabilidad del Sistema, la cual se presentó 
únicamente en el pico de la demanda máxima nocturna, en periodos de 30 minutos y sin 
afectar a más del 5% del total de la población.
Explicó que las principales causas de la desconexión fue el incremento en demandas 
eléctricas por olas de calor atípicas, sequías que provocaron una disminución de la 
generación hidráulica, la indisponibilidad de Centrales por mantenimientos programados y 
las fallas de centrales en momentos de mayor demanda. Refirió que el presidente instruyó 
establecer acciones de coordinación entre el Cenace y la CFE  para garantizar que no vuelva 
a ocurrir, bajo un esquema de atención emergente de 24 horas, 7 días a la semana.
Expuso que la capacidad de generación del Sistema Interconectado Nacional es de 84,269 
MW, del cual la CFE y los productores independientes de energía con contratos aportan 
el 68% de la capacidad total y las empresas de generación privada aportan el 32% de la 
capacidad. Indicó que desde el 10 de mayo a la fecha, el Sistema ha operado de manera 
normal, dijo que el 21 de mayo se presentó una tercera ola de calor, donde la demanda 
máxima nocturna de energía eléctrica fue atendida satisfactoriamente. 
Detalló que las demandas máximas de energía eléctrica ocurren entre las 16:00 y las 18:00 
hrs; mientras que la generación privada de energía eléctrica fotovoltaica disminuye a partir 
de las 19:00 hrs, por lo que la CFE ejecuta todo el respaldo de energía eléctrica. Dijo que las 
centrales hidroeléctricas generan energía eléctrica todo el día, pero frente a la demanda 
máxima nocturna incrementan su potencia y respaldan la ausencia de generación 
fotovoltaica. 
Refirió que entre 2023 y 2024, el almacenamiento inicial de las presas de la CFE fue del 
55% y 54% de su capacidad, para el cierre de 2024 se pronostica la recuperación al 61% de 
los embalses; aseguró que la generación hidroeléctrica continúa siendo la mejor energía 
limpia de respaldo del Sistema Interconectado Nacional.

ENERGÍA
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4.  Miguel Alejandro López dijo que el presidente instruyó fortalecer a la CFE para alcanzar el 
54% de participación para asegurar la operación del Sistema bajo condiciones de seguridad 
y confiabilidad; afirmó que al finalizar esta administración, la CFE generará el 56% de la 
energía eléctrica que se consume en el país. Detalló que hay 22 proyectos de energías 
limpias, 13 de generación de última tecnología a gas, 13 centrales adquiridas por el Gobierno 
de México a Iberdrola, 60 proyectos prioritarios de transmisión y 41 de distribución. 
Denunció que ante la ola de calor ocurrida entre del 7 al 9 de mayo, se difundió una 
campaña contra la CFE con 3 premisas falsas: que el Sistema Eléctrico estaba endeble, la 
falta de inversión por parte de la CFE y que existe una crisis energética en el país; detalló 
que 4,251 notas fueron publicadas y ninguna habla en favor de la CFE, el 99% de las notas 
fortalecieron las 3 premisas falsas, y los medios de comunicación no destacaron que se trató 
de un fenómeno mundial. Aclaró que es falso que esta administración sea la que ha hecho 
menor inversión en la CFE de los últimos 4 sexenios, indicó que el total de inversión ha sido 
de 19,992 mdd; presentó un video sobre las acciones del Gobierno para el rescate de la CFE.

1. Consideró que son muy buenos los nombramientos del próximo gabinete de la 
presidenta electa Claudia Sheinbaum; dijo que supo escoger bien a mujeres y hombres 
que garantizan la continuidad con cambio; calificó como muy buena idea que Claudia 
Sheinbaum creará la nueva Secretaría de Ciencia Humanidades, Tecnología e Innovación 
y destacó la trayectoria de su próxima titular, la Dra. Rosaura Ruiz. Recordó que cuando 
fue jefe de Gobierno, invitó a Ernestina Godoy para que fuera la Consejera Jurídica en el 
Gobierno de la Ciudad, dijo que ella forma parte de un grupo de abogados democráticos 
y celebró su nombramiento para ser la próxima Consejera Jurídica de la Presidencia.

2. Explicó que ayudó mucho el nombramiento de los primeros miembros del Gabinete de 
la próxima presidenta y el anuncio de la continuación de Rogelio Ramírez de la O en la 
SHCP para disminuir la volatilidad del peso y recuperar el índice de ganancia de la BMV; 
afirmó que está muy fuerte la economía de México, señaló que en el caso del peso, se  
va a lograr que no se devalúe en este sexenio. Destacó que México es el país del mundo 
en el que más se ha fortalecido la moneda con relación al dólar, informó que hay una 
apreciación  del peso desde que llegó al gobierno hasta el día de hoy, del 10%; además, 
subrayó la estabilidad política del país y el que se haya celebrado la elección sin problemas.

3. Sobre su posible gira con Claudia Sheinbaum  en la primera semana de julio a Baja 
California y Baja California Sur, dijo que evaluarán la interconexión eléctrica y las plantas de 
generación, así como los programas IMSS-Bienestar, la Escuela es Nuestra y  Sembrando 
Vida. Señaló que van a terminar su recorrido juntos en un mes y medio.

4. Expresó que incluso los que no simpatizan con la transformación del país, están en un 
plan muy positivo y le tienen mucha confianza a Claudia Sheinbaum; destacó que fue 
muy buena su relación con los empresarios, por lo que les agradeció que "aún a disgusto, 
supieron ser institucionales y entendieron de que ya no iban a haber condonaciones de 
impuestos". Celebró que los empresarios con la Presidenta electa han actuado de manera 
muy respetuosa y expresando su deseo de ayudar.

GOBERNABILIDAD

5. Informó que la aeronave en la que viajaba el gobernador de Baja California Sur, Víctor 
Castro, sufrió un problema en el tren de aterrizaje la noche del  miércoles; dijo que 
afortunadamente salió bien él y el piloto, por lo que le mandó un abrazo.
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RESCATE MINEROS

BIENESTAR

CASO AYOTZINAPA

1. Expuso que el Banco del Bienestar ya es el banco con más sucursales en el país; explicó 
que a través de éste se entregan los apoyos de los programas del Bienestar, por los que 
dispersan 600 mil mdp; detalló que el banco cuenta con 2,738 sucursales y comparó el 
número con las sucursales de los bancos privados.

1. Refirió que hay alrededor de 100 personas detenidas por el caso Ayotzinapa. Reveló que 
se van a reabrir investigaciones y se sigue indagando sobre lo sucedido; reiteró que lo 
más importante es localizar a los jóvenes desaparecidos. Recordó que la virtual presidente 
electa Claudia Sheinbaum se comprometió a darle continuidad a la investigación; explicó 
que la "verdad histórica" del caso construida en el gobierno anterior tenía la finalidad de 
dar carpetazo al caso; negó que su gobierno vaya a cerrar algún expediente.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Al referirse a Claudia Sheinbaum, 
expresó: "tiene todo, está bien preparada, 
tiene muy buenos niveles de educación, 
nivel académico, tiene experiencia, es 
muy inteligente, sensible, honesta, es 
muy buena expositora...; la verdad que 
estamos muy contentos".

Informó que este f in de semana 
realizará una gira de trabajo con 
Claudia Sheinbaum, presidenta electa, 
en Veracruz y Oaxaca para supervisar 
varias obras, proyectos y programas. 
Adelantó que el siguiente f in de 
semana viajará con ella a las entidades 
donde se encuentra el Tren Maya, y del 
6 y 7 de julio, podrían ir a Baja California 
y Baja California Sur.

1. Refirió que el tiempo que resta de su Gobierno lo quiere dedicar al rescate de los mineros 
de Pasta de Conchos; reveló que le pidió a los titulares de la CFE, CNPC y de la Segob, que 
se intensificara la búsqueda; adelantó que en un mes se presentará un informe sobre el 
rescate de los mineros de Pasta de Conchos y de El Pinabete.


